
Отечественные  производители
алкоголя  заявляют,  что  на
рынке  алкогольной  продукции
творится беспредел
БИШКЕК  (АКИpress)  —  «На  рынке  алкогольной  продукции
Кыргызстана творится беспредел», — констатировали на пресс-
конференции  в  Бишкеке  23  января  2006  года  представители
отечественной алкогольной промышленности.

В целях повышения количества выплат в бюджет в виде налогов и
повышения  качества  продукции,  производители  алкоголя  просят
обратить внимание на свои проблемы Правительство КР.

Как рассказал директор государственного предприятия «Кристалл»
Мухамет  Ибрагимов,  алкогольную  промышленность  ранее
контролировал  Адиль  Тойгонбаев,  который  имел  от  данного
бизнеса доход свыше 1,5 млн. долларов в год. Но в настоящее
время данный бизнес не контролирует никто, сказал М.Ибрагимов.

По словам директора Госалкоинспекции Жекшена Жамангулова, в
настоящее  время  все  спиртовые  заводы  являются
государственными.  Также  государство  имеет  51%  доли  в  16
водочных,  27  винных,  3  шампанопроизводящих  и  2  коньячных
предприятиях.  Однако,по  итогам  2005  года  только  спиртовые
заводы понесли убытки в 12 млн. сомов.

К такому результату привели, по мнению Ж.Жамангулова, огромное
количество контрабанды, завозимой из соседних республик. По
его  словам,  более  40%  алкоголя,  продаваемого  в  торговых
точках, — контрабанда. Стоимость незаконной бутылки «Русской
водки» — 21-22 сомов, тогда как законная водка, вследствие
уплаты  всех  налогов,  стоит  минимум  25  сомов.  Это  делает
легальную  продукцию  неконкурентоспособной  в  отношении
контрабандной.
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Ж.Жамангулов  выразил  недовольство  работой  Пограничных  войск
СНБ и Таможенной инспекции, которые должны стоять на заслоне
контрабанды. Но, по словам Ж.Жамангулова, за прошедший год
Госалкоинспекцией было направлено в правоохранительные органы
111  материалов,  по  ним  было  возбуждено  60  уголовных  дел,
однако ни одно не дошло до суда.

По словам генерального директора ГП «Алкопром» Ороза Садыкова,
такой  объем  контрабандной  продукции  (40%)  могут  обеспечить
только  заводы,  т.е.  те  16  водочных  завода,  имеющих  право
легально производить алкоголь, производят контрабандную водку,
которая не облагается налогами.

Представители  алкогольной  промышленности  обратились  к
Правительству  с  рядом  предложений,  которые,  на  их  взгляд,
помогут  выправить  положение  в  данной  отрасли.  Например,
предлагается усилить контроль, администрирование, пересмотреть
налоги.
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